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Palabras del Director General del Instituto Mexicano del Seguro 

Social, José Antonio González Anaya, durante su participación en el 
Encuentro Nacional por la Lactancia Materna para Parteras y Personal 

de Salud y Entrega de Apoyos por la CDI, celebrado en esta ciudad 
 

Morelia, Michoacán, a 20 de mayo de 2014. 
 
Buenos días a todos. 
 
Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, antes que nada 
muchísimas gracias por estar en este evento del IMSS, es un honor para 
nosotros que nos acompañe y que esté aquí, en este evento con todas las 
parteras. 
 
Le agradezco al gobernador también, Fausto Vallejo, que nos acompañe 
aquí. Al Comisionado, Alfredo Castillo, a Nuvia Mayorga, con la cual 
hemos trabajado no sólo este, sino muchos otros eventos con IMSS 
Oportunidades, hemos hecho una gran colaboración y me da mucho gusto 
que podamos seguir trabajando. 
 
A la demás gente del presídium, para no extenderme demasiado, les debo 
un agradecimiento a todos los que están aquí. 
 
Antes que nada, les doy la bienvenida a las más de mil parteras que nos 
acompañan hoy. 
 
Este es un evento muy… sin precedentes. Generalmente en el IMSS 
hacíamos una reunión en cada región, en cada estado, pero por encargo 
del Presidente Enrique Peña Nieto y siguiendo las instrucciones del 
secretario de Gobernación, decidimos juntar varias de las reuniones en un 
solo evento aquí en Michoacán, para apoyar al gobierno de Michoacán 
como nos ha sido instruido. 
 



 

El tema de las parteras en el IMSS es una historia larga, no quiero 
elaborarla toda, pero desde 1954 el IMSS como Institución reconoce la 
labor de las parteras. 
 
Es, sin embargo… sí, sí vale la pena que se aplauda, es a través del 
Programa IMSS Oportunidades en donde se les da el mayor impulso y 
reconocimiento, y yo aquí me quisiera tomar algunos minutos. 
 
La labor que ustedes hacen de la función a la hora del parto es 
fundamental. No sólo salvan miles de vidas cada año, sino lo hacen, y esta 
es la parte interesante, fusionando la medicina moderna con la medicina 
tradicional. Ese es un gran avance. 
 
Es por eso que estos cursos de capacitación son muy importantes para 
nosotros, para ustedes y para los niños y niñas que vienen en el futuro, 
porque si combinamos la medicina tradicional, aquí están sentados 
separados, los vamos a sentarlos juntos la siguiente vez, la medicina 
tradicional con la medicina moderna, se pueden hacer muchísimas cosas 
porque cada uno tiene algo qué aportar. 
 
La labor de las parteras, además de su conocimiento del parto, son parte 
integra de la comunidad. La gente de la comunidad confía en ustedes, les 
conocen. Es una fusión absolutamente natural. 
 
En el IMSS estamos muy agradecidos de la labor que las más de siete mil 
parteras hacen en toda la República. Hoy hay más de mil parteras aquí, 
estamos muy agradecidos de que nos ayuden a lograr salir, ahora sí, a los 
nuevos mexicanos que van naciendo. 
 
Hoy, un pequeño mensaje técnico: el objetivo fundamental, el objetivo más 
importante de estos cursos de capacitación que ustedes están recibiendo y 
van a seguir recibiendo, es promover la lactancia materna, promover que 
los niños se alimenten de la leche materna. 
 
La verdad es que también siendo padre les puedo decir, por experiencia 
propia, que mientras mis hijos se alimentaron de leche materna no se 
enfermaron. Hay muchísimos beneficios. No quiero entrar a la parte 
médica, ya se las van a platicar, pero los niños no se enferman, los niños 
crecen mejor, los niños están más acostumbrados a alimentarse bien, para 



 

las mamás se benefician, las ayudan a recuperar su salud y su peso más 
rápidamente. En fin, los beneficios de la leche materna son enormes. 
 
A mí no me queda más que volver a agradecerles a las mil parteras que 
están aquí y a las otras seis mil que están en toda la República, que de 
manera voluntaria nos ayudan a trabajar en las comunidades más 
apartadas, en esta misión de fusionar la medicina tradicional con la 
medicina moderna y tener los mejores resultados para muchísimos 
mexicanos. 
 
Así que muchísimas gracias secretario, muchas gracias por 
acompañarnos. 
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